

Aparecerá á las 6 a. m. todos los días, excepto los siguientes á los de fiesta.

# EL INDEPENDIENTE

## DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

San José, Costa Rica, miércoles 12 de Junio de 1907

NÚMERO 37

### LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano

" y regreso..... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano

" y regreso..... \$ 80 00 "

Los pasajeros deben de presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

R. J. SCHWEPPE,  
Administrador. h. s. o.

### Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

### El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

### TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 70 dollars

" Prinz Joachim..... 70 "

" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

### GABRIEL CORONADO

suroeste del Mercado

Frente á "La Proveedora"

Ofrece á su numerosa clientela un surtido completo en mercaderías, tanto extranjeras como del país.

Tiene, además, una existencia magnífica de suela, que vende á precios más bajos que ningún otro establecimiento.

### Fotografía Rudd

Es la primera del país. Se trabajan retratos de todos tamaños y ampliaciones en retratos al crayón y en color.

Dispone para sus trabajos y para la venta, de un magnífico surtido de cuadros y molduras.

Vende colecciones de vistas de Costa Rica, estereoscopias y para linterna mágica.

El trabajo es esmerado y el precio bajo.

Dirigirse á la fotografía Rudd, calle del Tranvía, cerca del Banco Anglo.

### Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



LAGER BIER

### JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes  
Ventas al por mayor y en condiciones liberales

### Panadería de la Soledad

En este renombrado establecimiento, del que se proveen aun las familias que viven á largas distancias, se elabora el pan con el mayor esmero y se vende á toda hora del día.

### T. Assmann & Cia.

Almacén de abarros y géneros

Unicos importadores de la legítima

### BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

### Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

### Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

### Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborío.

### FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

### FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en el plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes S. Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

### Bazar del Mercado

-N. 249-

JOSE ESQUIVEL

Este gran establecimiento de tejidos, el más popular de la república, cuenta siempre con un colosal y variado surtido de todos los artículos concernientes al ramo, importados directamente de los más afamados centros fabriles de Europa y América, lo que le permite ofrecerlos más baratos á su numerosa clientela que cualquiera de sus colegas.

Avenida Central, esquina opuesta al mercado.

### "Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

### Purería del Mercado

Calle de la Artillería, Avenida 1ª casa n° 268, frente á la panadería de la Estrella.

Gran surtido de puros, cigarros, puros á 2 por 5, puros Londres, Tropical, Esmeralda, cigarros nacionales; venta de tabacos al por mayor y menudeo

Pájaros de distintas especies, turpiales, yigüirros, canarios agüiros. Tabaco picado. Se manda tabaco á todos los pueblos, por cuenta del dueño.

### ALMANAQUE

San Juan de Sahagún, con fesor, san Onofre, anacoreta, san Juan Facundo y san Basilio, mártires.

12 de junio

San Onofre, solitario

Todo el alimento de Onofre en la cueva en que vivía se reducía á raíces y dátiles que encontraba á alguna distancia del lugar de su retiro. Sus austeridades le distinguieron de tal suerte, que cuando Pafnucio, autor de su vida, le vió la primera vez, no sabía el veía un hombre ó algún animal de una especie extraordinaria. Estaba cubierto de un pelo muy largo, como las bestias, desde la cabeza hasta los pies, llevando solamente al rededor de su cintura un ceñidor de hojas de árboles.

Habiéndose familiarizado Pafnucio con Onofre, le instó tan fuertemente para que le contase cómo Dios le habia hecho llegar al estado de perfección en que le veía, que el santo solitario no pudo negarle esta satisfacción. Dijo: le, pues, que hacia cerca de setenta años que vivía en aquel desierto, que durante este largo espacio de tiempo no habia visto más hombre que á él y al referido viejo. Edificábase Pafnucio mucho de los discursos admirables que tuvo con el Santo, sobre la conducta de Dios respecto á los hombres. Mas el consuelo que encontraba en sus conversaciones se acabó bien presto con la muerte del santo solitario, que acaeció en su presencia. Después que Pafnucio enterró su cuerpo, se restituyó á Egipto á publicar las maravillas que Dios habia obrado en su siervo.

### Cielo sin nubes

La corona de flores

Celebraba un venerable anciano su octogésimo aniversario. Sus hijos, congregados en torno suyo, le felicitaban, besándole las manos con emoción.

Pasa á la 4ª página

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos M. Jiménez

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y

Miguel A. Casal.

Flor del día

Se es más ridículo siempre por las cualidades que se afectan poseer que por las que se poseen.

## Nuestro porvenir

IV

No necesitamos comprobar lo que todos sabemos, que la escasez de brazos en Costa Rica es la causa de dos males: el deficiente laboreo de nuestra actual agricultura, consistente casi sólo de café y bananos, y la imposibilidad de emprender en nueva agricultura que sea factor importante para obtener el progreso de nuestra patria.

Sin inmigración no es posible que tengamos los brazos suficientes para corregir esos dos males apuntados.

A este respecto copiamos el siguiente párrafo tomado del n.º 73 de "La Unión Comercial", por juzgarlo de interés.

"Util y hasta necesaria es la inmigración para estos jóvenes pueblos de la América Latina".

Del discurso del Teniente Coronel Atwell, lo siguiente: "La República Argentina ha dado un nuevo paso hacia adelante en el año 1906, durante el cual su comercio exterior alcanzó la cifra sin precedente de \$ 563,000,000, sumando las importaciones \$ 270,000,000 y las exportaciones \$ 293,000,000. Cuatro años antes las importaciones y las exportaciones unidas alcanzaron a \$ 280,000,000. Según ese aumento fenomenal, el comercio exterior argentino dentro de ocho años debiera pasar la cifra de \$ 2,000,000,000.

El presente record, sin embargo, basta para colocar a la Argentina muy adelante de otros países, etc."

Aquí en Costa Rica no debemos echar en saco roto tan importantes indicaciones, y convencidos de que la inmigración ha dado tan buenos resultados en la Argentina, que la hace superior, proporcionalmente a su población, a los Estados Unidos, Canadá, México, Brasil, el Japón y otros países que debieran superarla, concluiremos por atraer la inmigración, ya que nuestro suelo como el de la Argentina está dotado por la naturaleza de tan incomparables condiciones de clima y vegetación.

Ojalá nuestro ilustrado Gobierno dé pronto los pasos necesarios para que la inmigración sea un hecho en Costa Rica, que muy pronto se resarcirán todos los gastos y le quedaría la gloria de haber contribuido poderosamente al progreso del país.

## Cuestión de la Facultad de Farmacia

Ahora que está en discusión la cuestión de la Facultad de Farmacia, nos permitiremos hacer indicaciones que pueden ser de utilidad.

El fin principal que se propone realizar la ley que prohíbe a cualquiera el expendio de drogas, es impedir el grave daño que ocasiona la equivocación en la cantidad ó en la calidad que se vende, daño que puede llamarse *cuestión de vida ó muerte*. La ley no tiene en mira el privilegio ni por consiguiente el negocio. La reglamentación del expendio de drogas es no sólo conveniente sino de suprema necesidad.

Pero debemos examinar la cuestión desde otro punto de vista: la necesidad también su prima de que siempre, en cualquier momento y con todas las facilidades posibles, se pueda conseguir *inmediatamente* la droga que se necesita para un enfermo.

¿Podrán los farmacéuticos titulados prestar este indispensable servicio en todos los lugares de la República y en las condiciones que dejamos apuntadas? Contesten los farmacéuticos.

Si, como es natural, mientras no haya el número suficiente de farmacéuticos, ó aún cuando lo haya, si no están éstos en condiciones de poder prestar este servicio al público como se debe, ¿no es lícito, ó en otros términos, aunque la ley no lo establezca, no es conveniente que personas *reconocidamente competentes* sean autorizadas para prestar este servicio al público? Contesten nuestros legisladores.

Por último, presentamos la idea siguiente, que puede conciliar los intereses del público y la mente de la ley, y evita en gran parte el perjuicio de que se quejan los farmacéuticos titulados:

Mientras no haya número suficiente de farmacéuticos titulados, que *puedan* efectivamente prestar el servicio al público en el expendio de drogas, puede el Poder Ejecutivo autorizar, *previo examen de competencia*, a las personas que lo soliciten.

## Mercado

El sábado tuvimos la curiosidad de visitar el Mercado. Con dificultad comprendimos lo que allí se entiende por libras, cajuelas y fanegas: decimos esto porque las libras son diversas a pesar de usarse la española; hablan de cajuela, que conforme se usa con el café en bellota es de cerca de 16½ de litro y la fanega de 24 de éstas que forman como 400 litros; llegamos a comprender que para granos usan una llamada *cajuela* de 20 litros y una *fanega* de 480 litros.

Nos aseguraron que un saco de papas del país de 9 *cajuelas* pesa 250 libras ó sea 115 kilogramos y que lo que llaman un cuartillo [5 litros, pues las venden por capacidad] cuesta C. 0.60; de aquí se deduce que el peso específico (los kilogramos de un litro) es de 0,6390 kilogramos para las papas, que el kilogramo de peso vale... C. 0,1878 y la libra española C. 0,0864. El arroz (de un peso específico de 0,84) se vende por peso a C. 0,175 libra ó sea C. 0,3504 por kilogramo. Los frijoles (de los cuales no pudimos averiguar la densidad) se vendían a C. 3,60 los 20 litros (*cajuela*) ó sea a C. 0,18 el litro.

P. N. GUTIÉRREZ

## ROMPECABEZAS

Hemos recibido muchas soluciones al publicado en nuestro número del 5 del presente mes

Unos han creído que el caballero amaba a Soledad. E la también opinó lo mismo, al puntuar del siguiente modo:

Tres bellas, que bellas son,  
Me han exigido las tres  
Que diga de ellas cuál es  
La que ama mi corazón.  
Si obedecer es razón,  
Digo que amo a Soledad;  
No a Julia cuya bondad  
Persona humana no tiene.  
No aspira mi amor a Irene,  
Que no es poca su beldad.

Otros han opinado que amaba a Julia, quien había dicho a Soledad: No, hermanita; tu puntuación está muy mal hecha, pues la correcta es ésta, y soy yo la amada:

Tres bellas, que bellas son,  
Me han exigido las tres  
Que diga de ellas cuál es  
La que ama mi corazón.  
Si obedecer es razón,  
Digo que: ¡amo a Soledad!  
No; a Julia cuya bondad  
Persona humana no tiene.  
No aspira mi mano a Irene,  
Que no es poca su beldad.

Pero Irene no creía ni en la puntuación de Soledad ni en la de Julia, y opinaba como han opinado algunos de los que han creído haber acertado, y dijo a sus hermanas: No, mis queridas; soy yo la elegida de su corazón: hé aquí la verdadera puntuación:

Tres bellas, que bellas son,  
Me han exigido las tres  
Que diga de ellas cuál es  
La que ama mi corazón.  
Si obedecer es razón,  
Digo que: ¡amo a Soledad!  
No; a Julia cuya bondad  
Persona humana no tiene?  
No: aspira mi amor a Irene,  
Que no es poca su beldad.

Como quedaban las tres hermanas tan á oscuras como antes, pues cada una se creía ser la amada, resolvieron obligar al caballero a que puntuase él mismo la composición, y él lo hizo así.

Tres bellas, que bellas son,  
Me han exigido las tres  
Que diga de ellas cuál es  
La que ama mi corazón.  
Si obedecer es razón  
Digo que: ¡amo a Soledad!  
No; a Julia cuya bondad  
Persona humana no tiene?  
No: aspira mi amor a Irene!  
¡Qué! no; es poca su beldad.

El muy tunante no amaba, pues, á ninguna; pero ni por esas quizás escarmentaron las muy tontas que creen en el primer queiebro de cualquier pelafustán.

Han enviado la solución, más ó menos correcta, las siguientes personas: don Reinaldo García, de San José; don Juan Sánchez, de Limón; y doña Clotilde R. de Espinoza y don Ramón Rojas S., de Naranjo.

Obtuvo el premio, por sorteo, don Juan Sánchez.

## Gaceta de Costa Rica

### Gránulos del Guanacaste

Pasó la celebración de Corpus: no hubo altares; faltó la previsión; faltó la consulta.— ¡Querido Párroco!—Ocurra usted á sus feligreses con toda confianza: le tenemos cariño, y esperamos que no orillará nuestro humilde concurso.

—Demasiado grata ha sido la noticia de que venía don Antonio Alvarez Hurtado de Gobernador del Guanacaste.— Es emprendedor, como pocos; posee inteligencia fuerte y sa-

be hacerse simpático. Conste esta *Post data*. Hace años no recibimos un sueldo del presupuesto, ni andamos á caza de empleos. Estimamos á los empleados públicos en su recto valer. Nuestra pluma no se moja sino para encomiar cuando cabe un justo estímulo y para tocar la campanilla cuando hay necesidad de llamar al orden. No hay acritud en nuestro cállamo para las personas, no; nuestra dureza se dirige al vicio, al desacierto, al incumplimiento malicioso. El funcionario público que merezca serlo, con un ligero llamamiento, con un suave estímulo, con una indirecta oportuna, tiene lo suficiente para meterse en orden. El renuente, el reincidente, el pecaminoso incurable... sólo tiene un remedio: separarlo.— En estos límites encaja bien la misión de la prensa: combatir los hechos y no á las personas. Si se procede á la inversa ya no se emplea la palanca moralizadora, sino el botafuego irritante y revoltoso.

—El contratista de la escuela de niñas de Nicoya le ha propuesto á esa Junta Escolar la rescisión del contrato, recibiendo ella el edificio tal y como está y devolviendo él lo que en partidas le ha entregado tal Junta, sin solicitar plazo alguno, porque cree que es el modo más satisfactorio á las molestias de una Junta que él estima que le es hostil. Conque: ¿se acepta *ad referendum*? Es cuestión de convenio.

—En "El Pacífico", de Puntarenas, del 25 de mayo corriente, se publican unas cosas que chocan, de que pedimos, ó la clave ó la solución en algún próximo número; porque verdaderamente es cosa que *choca*, el hallarse de manos á boca con *logogrifos* sueltos de regla. Además, tenga en cuenta el interesado: que no hay *petril*, sino *pretel*, en la lengua de Castilla. Que *enjabegar* no significa blanquear, ni el *blanquero* en el sentido que lo usa el interesado se llama así, sino *encalado*.

—Por lo demás las cosas que verdaderamente *chocan* aquí son, entre otras: 1.ª, que los solterones anden periqueando con amoríos á todas las de once á catorce años, y esto en público; 2.ª, que "pululen" los *socados* los sábados, los domingos y otros días sin que se les aplique la ley de licores; 3.ª, que cuando se arman riñas de marca por los *idem*, produciendo monumentales *tumultos*, la policía no haga más que separar á los *socados escandalosos* y *molestadores á terceros*, para que no riñan más; aunque *continúen* dando gritos por las calles, capaces de despertar muertos, todo por adquirirse popularidad, con infracción grave de la ley y de las circulares de sus superiores; 4.ª, que después de las 2 p. m., un tendero, amigo íntimo de quien no debe tolerar eso, deje los domingos y días festivos abierta su tienda con cualquier pretexto hasta como á las 5 p. m.; 5.ª, el mucho amor... al arte *musical, gutural* y *parrandeal* que con frecuencia se observa en cierta esquina *comercial*... yendo todo en *al*... como quien dice que esto va *muy mal*, que se requiere *más respeto social*... y hasta *celo policial*.

—Sigue todavía un poco enfermo don Víctor Bonilla. Es de sentirse, porque falta su esfuerzo viril en sus trabajos y negocios. Hacemos votos por

su mejoría. Es de los propietarios de aquí más distinguidos. Hasta luego.

RUF0 GÓMEZ

## Por Santo Domingo de Heredia

La ciudad domingueña presenta triste figura en el estado en que se encuentra. Aún no está con los aderezos que corresponden á su categoría. Es una ciudad de nombre sólo, porque todavía vegeta en la misma atmósfera que antes, cuando vestía la chaqueta de villa.

Las calles, que en buen estado ofrecen siempre agradable hermosura á los pueblos, aquí se encuentran amenazando la vida de los transeúntes. El agua, que es uno de los elementos necesarios para la vida del hombre y de la cual depende en gran parte la sanidad, no satisface, porque su servicio es muy deficiente é irregular. La luz eléctrica no pasa de ser un proyecto, y como los proyectos aquí pasan años y más años refinándose sobre el yunque de la infundada é inútil disputa, quiere decir que viviremos lúenos años en densas tinieblas sumidos... Fuimos tan cándidos que permitimos á la Compañía de Luz Eléctrica cruzar á su antojo de norte á sur y por pleno centro de la población con unos formidables cables cuyos postes de madera atentan contra nuestra vida por la falta de una diaria observación, y no pudimos servirnos de esta circunstancia, para abandonar el alumbrado de fusil de chispa é inaugurar una espléndida luz eléctrica. El Supremo Gobierno nos ha visto como hijastros y de sus beneficios poco ha gustado dispensarnos. Con una buena cantidad que pusiera á nuestra disposición, haríamos de nuestras calles intransitables verdaderos y fáciles conductores de comunicación, obtendríamos la cañería á todo gusto, y la luz de cañón se relegaría al depósito de lo inútil.

Venga Pepino con su pluma y trabajemos á la par en pro de Santo Domingo (pero quite se el ánimo para que nos haga gran atención); "el q' no llora... .." dice el cuento trabajemos por engalanar á nuestro terruño, que es muy lindo pero que se ostenta muy desgarbado.

R. M.ª Montoya

## De Barba

Señor Director de "El Independiente".— San José.

El mes de mayo fué muy festejado en ésta: el 3, día de la Invencción de la Santa Cruz, se celebró con misa cantada, procesión y sermón por el señor cura, y acto continuo hubo reunión de los hermanos de la Vera Cruz en el salón de San Bartolomé, donde el señor cura dió lectura á los estatutos y ceremonial, encargando á los hermanos allí presentes trabajar por el adelanto de dicha hermandad, y manifestando que se alegraba mucho de que hubiera establecida en esta parroquia una devoción tan grande como es la devoción á la Santa Cruz de nuestro señor Jesucristo. Esta hermandad fué fundada hace más de dos siglos en esta parroquia y aprobada por el Ilustrísimo señor Deán de Nicaragua y Costa

Rica en sede vacante, don Francisco de Barrios, y nuevamente reformada y aprobada por el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Anselmo Lorenz y Lafuente, primer Obispo de Costa Rica, á solicitud de los hermanos y dignísimo cura de esta parroquia de grata memoria, presbítero don Ramón M. González. Hubo novena del Espíritu Santo, y el día de la festividad de Pentecostés se celebró con misa cantada y sermón por el señor cura. El día de la Santísima Trinidad se celebró igualmente, y también presenciámos ese día en esta parroquia una fiesta grandiosa: la primera comunión de 57 niños y niñas, á quienes el señor cura, á pesar del excesivo trabajo que tuvo en esos días, había preparado para que en dicha festividad recibieran el pan de los ángeles. A las doce fué la renovación de las promesas y el señor cura dirigió una alocución á los niños y á los padres de familia allí presentes, y los demás días fueron dedicados á celebrar el mes de María Inmaculada.

Damos al señor cura las más expresivas gracias, porque tanto se interesa por nosotros como por los niños, y deseamos se conserve por muchos años entre nosotros para bien de esta parroquia.

CORRESPONSAL

## Cablegramas

Valparaíso, 10.—Los tres prominentes diplomáticos Augusto Matie, Carlos Concha y Domingo Tand representarán á Chile en la conferencia de La Haya. La huelga de obreros de ferrocarriles continúa, es ya casi general. Participan casi todas las sociedades de obreros. El gobierno concentra fuerzas militares en Valparaíso, Santiago y otros centros. La situación está completamente dominada.

Yokohama, 10.—Al representante de los residentes japoneses de América el ministro de Relaciones manifestó que el Japón rechazó la propuesta americana de prohibir mutuamente la inmigración de obreros. El Japón jamás aceptaría semejante propuesta. Cuando llegue la hora para revisión del tratado de comercio, el Japón tratará de conseguir que se cancele la cláusula, estipulando que tratados no afectan las leyes, ordenanzas ó reglamentos relativos á la inmigración establecida ó por establecerse. Cree el ministro que los Estados Unidos se opondrán á la cancelación. Se ha convenido en enviar á los Estados Unidos una comisión para investigar las condiciones.

Londres, 10.—Debido al asesinato del gerente de la fábrica de géneros de Payanaski, Rusia, donde se está verificando una huelga y donde han acontecido graves desórdenes, los tenedores de bonos ordenaron la despedida de los 4,700 obreros y la clausura de la fábrica. Todos los empleados superiores de esta fábrica habían abandonado sus puestos por temor á los huelguistas.

París, 10.—Santos Dumont escapó de matarse esta tarde, Ensayaba esta mañana una nueva máquina de volar con binación de globo y aeroplano: á causa de equivocación de un obrero el hélice tocó tierra rompiendo el depósito de gas Dumont sufrió algunos golpes

pero hará otra tentativa tan luego se componga el aparato. Espera desarrollar una velocidad de 100 kilómetros por hora.

Hambres, 10.—Reina en ésta gran indignación contra las autoridades militares debido á una desgracia acaecida durante el tiro al blanco: un proyectil extraviado mató á un marino abordo del vapor inglés "Lestre" surto en ésta. El que lo disparó fué un soldado del 7º regimiento que tiraba al blanco en Kiel que hállase situado en los arrabales de Amberes. Piden algunos la inmediata suspensión de este ejercicio tan próximo á la población.

Constantinopla, 10.—El pueblo de Seraf situada á cincuenta millas al este de Van, sobre la frontera turco-persa ha sido destruido por un terremoto. Se sintieron en Van ligeros sacudimientos.

Londres, 10.—El retrato de Julio Pecl pintado por Sir Thomas Lawrence y conocido con el nombre de Childhoods Innocence ó sea inocencia de la infancia rematóse por 8050 libras esterlinas.

New York, 10.—El corresponsal de la prensa de Buenos Aires, en ésta, dice lo siguiente: Asegúrese de buena fuente que el conflicto americano-japonés, aunque calmo, es serio. Próximamente habrá en Tokio explosiones populares fomentadas por debajo, á fin de forzar al gobierno á actuar enérgicamente contra Estados Unidos. La misma excelente fuente asegura, que los viajes de Fushime á Londres y Kuroki á Estados Unidos eran para informarse de su estado y la opinión del público, caso de futuro conflicto. El Japón no buscará la guerra sino compensación por violación de tratados y resarcimiento por los ataques á los japoneses en San Francisco. Los Estados Unidos reconocen que el presente conflicto es distinto á la guerra hispano americana y que todo se arreglará después de largas discusiones diplomáticas compensándose con tratados de comercio, concediendo el Japón á los Estados Unidos derechos especiales.

Londres, 10.—Se inaugurará mañana en ésta el 8º Congreso internacional de la Cruz Roja, bajo la presidencia de Lord Roberts. Las sesiones continuarán cinco días. Las discusiones prometen ser muy interesantes; asistirán delegados de todas las grandes potencias y de muchos de los menores estados militares. Las sociedades de la Cruz Roja de todas partes del mundo han enviado delegados. Esperáanse con gran interés las cuestiones que presentarán los delegados japonés y ruso, pues son estas las naciones que han tenido la más reciente experiencia en la materia.

## De justicia

VISTAS PARA MAÑANA

Sala 1ª.—Campos R. Dobles A la 1 p m  
Sala 2ª.—Facundo Riera Morales A las 2 p m  
Casación.—José Rojas Umaña A las 2 p m

## Registro social

—Algo delicada de salud está la distinguida señora doña Pacífica de Soto. Que se restablezca pronto.

—Don Luis Demetrio Tinoco, su señora y familia vienen de "El Descanso" á pasar una temporada. Que les sea grata.

—Anteayer fué festejada por sus amistades la señorita Margarita Lara, en celebración de su cumpleaños.—Aunque tarde, le damos nuestros parabienes.

—Don Arnoldo André y señora partirán en breve para Londres por recreo.

—La niña Mercedes Landergren se encuentra algo enferma.

—Ya pasó el período peligroso de su enfermedad el jovencito Rogelio Castro Echeverría. Lo celebramos.

—Hacemos votos porque recobre su salud el ilustrado sacerdote don Ynuario Quesada.

—Dejó de existir en Curridabat el acaudalado vecino don Miguel Madrigal. Ayer fueron sepultados sus restos, acompañados de lujosa concurrencia. A la familia doliente enviamos sentido pésame.

—Ya hemos visto levantado de su penosa enfermedad al modesto cuanto digno sacerdote don Moisés Ramírez.

—En la madrugada del lunes salió en tren expreso para Puerto Limón donde continuará para Europa el Licenciado don Leonidas Pacheco, su señora y demás familia. Muchos amigos íntimos y algunos parientes los fueron á acompañar hasta aquel puerto.

Viaje feliz deseamos á tan estimables viajeros.

## AVISOS ECONOMICOS

### SE ALQUILA

la casa de alto esquinera contigua á la panadería La Josefina, cien varas al sur del Parque Central. Es grande y muy higiénica; tiene instalación eléctrica.

Entenderse en la casa contigua, con ANA Mª HERRERA

6 v. 5 MARIA R. de GONZALEZ

### —OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 186. Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

### OFICINA

de Abogacía y Notariado de los suscritos. Calle 6ª sur, N° 81, esquina diagonal al Palacio de Justicia.

San José.  
Lic. Juan R. Mora.  
Rogelio Mora F.  
[Pasante]

### ZACATE DE GUINEA

vende Gerardo Bermúdez. Por la estación del Pacífico.

### ¡OJO, OJO!

Compramos tipos, sobre todo espacios, plomos, cuadratinos, medios cuadratinos y puntos finos.

### ¡TERREMOTO!

Nos comunica don Pedro Nolasco que en Escasú se venden 50 rieles ingleses, de buen acero, de 5 metros unos y otros de 6. Pueden darse muy baratos.

En la oficina de este diario informarán.

## GACETILLA

REINCIDENCIA.—La luz eléctrica con sus desperfectos sigue causando la alarma del vecindario de San José. Anteayer como á las siete los alambres de la incandescente incendiaron el alero de la casa de doña Rosalía v. de Luján, lo que puso en movimiento á los vecinos; el policial de facción dió cuenta á la Compañía y ésta mandó á un empleado, quien atajó el peligro desconectando los alam-



Es voz general y por todas se dice lo mismo, que la

## ENCICLOPEDIA UNIVERSAL ILUSTRADA

es la Non Plus Ultra, propiamente la primera y única Enciclopedia Española Ilustrada, llamada á figurar por derecho propio entre sus similares extranjeras de universal renombre, inmensamente superior, por todos conceptos, á cuanto diccionarios se han publicado ó publican en lengua castellana. El primer cuaderno ha llegado á la

Sociedad Librería Font & Co. Únicos agentes en Costa Rica.

bres. La luz de arco estuvo apagada largos intervalos varios días de la semana pasada.

Todo eso acusa daños en las instalaciones, que debieran mandarse corregir, para evitar consecuencias fatales.

PARA CRIA.—El Dr. Zumbado recibió un perro traído de Inglaterra, de los que ocupan los pastores en guardar las ovejas contra el oso. Es un bonito ejemplar que podría aprovecharse para la propagación de la raza.

POR EL ORNATO.—Ahora que tiene el Gobierno fabricación de ladrillo mosaico, costándole muy poco la hechura de éstos, podría brindar los necesarios á la Catedral para sus aceras laterales, del Sur y del Norte. Se haría un bien al ornato público, pues lo primero que visita un viajero inteligente, católico, protestante ó mormón, es la catedral y su plaza.

TEMOR.—La rubiola se está propagando en esta capital.—Guerra á ella, señores médicos.

BIEN Y MAL.—El viernes pasó un lance desagradable en el Boliche.—Ciertos niños mal educados han dado en molestar á los caballeros alemanes que allí se entregan á ese entretenimiento, y esa noche llegó la osadía de un niño hasta el punto de apagarles la luz. Un caballero de los que jugaban, indignado, lo castigó, y la policía lo hizo preso; entonces todos sus compañeros lo acompañaron á la detención. La policía cumplió bien, porque nadie tiene derecho á poner mano sobre hijo ajeno; pero al mismo tiempo vemos que hay descuido de parte de la autoridad, que debiera preocuparse más en atajar las groserías de los chiclelos con aquellas personas dignas de todo respeto.

SALÓN-TEATRO.—Asistimos á la función del domingo. En justicia, las señoritas Amelia y Angélica Rueda trabajaron admirablemente bien, con bastante soltura é interpretando fielmente sus papeles; se ve que han hecho escuela y que en las tablas hallaron campo abierto á sus actividades. Los aplausos que les prodigamos anteayer tenemos el placer de repetirlos hoy por la prensa, excitándolas á continuar en el ejercicio de tan bello arte, que la gloria será el premio de sus esfuerzos.

COMO EL MORAZÁN.—Ya están llevando al Parque Central el ladrillo mosaico que ha de colocarse en las callejuelas; así es que posiblemente pronto estará terminado el arreglo de ese lugar.

UNA FUENTE.—En el barrio Otoyá, que está al norte del Puente de la Nacional de Licores, se ha descubierto una fuente de agua potable, de sabroso gusto y cristalina como si fuese destilada. Muchas personas han ido á conocerla.

MALA MÚSICA.—La procesión del Dulce Nombre tuvo lujoso acompañamiento, en todo el trayecto reco-

rrido por los alrededores de la ciudad, y fué grande el número de fieles que hicieron rezar salves frente á sus habitaciones; lo que sí no correspondió á la seriedad de la tradicional procesión fué la música, que rayaba en lo ridículo, causando la hilaridad de algunas personas. Poco más hubiera costado una buena orquesta que diera á la ceremonia la seriedad necesaria.

COMPAÑERISMO.—La contribución que se levanta en favor de la maestra señorita Mercedes Padilla va siendo ya respetable. Aplaudimos ese acto de compañerismo de los profesores encargados de recoger esa contribución.

LO DE SIEMPRE.—Parece que también en las provincias está muy defectuoso el servicio de luz eléctrica.

COMISION.—Los alumnos de la Escuela de Farmacia nombraron ayer una comisión compuesta de don Alonso Pérez y don José Santos Zepeda, para que representándolos se apersonaran al Sr. Zambrana solicitando su padrino para pedirle al Congreso garantice el exclusivo derecho de regentar farmacias sólo á los farmacéuticos titulados.

VAN CIENTO.—Qué bromitas las de la luz de arco. Anteayer á media retreta se le ocurre dejarnos en tinieblas en el parque Morazán; y la gente, que siempre está de buen humor, todo fué verse á oscuras, que prorrumpió en destemplados gritos.—¡Qué fea costumbre la nuestra, la de gritar como salvajes!

CONSERVESE.—Ojalá que al arreglar el parque Central en la nueva forma que se piensa, se conservara la glorieta, único lugar que queda allí para tomar el fresco.

GARITO.—Ayer como á la una de la tarde fué tomada una casa de juego en el barrio de "La Dolorosa", como veinticinco varas al Sur de la casa de don Pedro Hurtado, en una carnicería.

TEMBLOR.—Fuerte y prolongado fué el sacudimiento terrestre que puso en alarma al vecindario de San José, como diez minutos antes de las siete de la mañana de ayer; después la temperatura se puso sofocante, hasta las dos y media, hora en que empezó á llover. Creemos que esos temblores (porque fueron varios, pues antes del grande y después sentimos uno pequeño) se debieron al cambio de estación pues hacía días vivíamos en pleno verano. Ojalá no nos equivoquemos y que no se repita el susto; que fué grande.

OTRA Y OTRA.—Ayer á las ocho de la mañana, habiéndose desconectado dos alambres de la luz eléctrica en la esquina suroeste del Parque Central, el señor José Dolores Vado, empleado de la Compañía, se trepó á conectarlos, y al unir los dos extremos se formó llama que le quemó ligeramente una mano. Gracias á que llegó el negro Charles de la misma Compañía y atajó el peligro.

## CASPA Y CALVICIE

—COMBATE LA—

## ANTICASPINA PASCUAL

### LA CASPA

La caspa, no es tan sólo sucia y molesta, sino q' es la precursora de la calvicie. Es una afección del cuero cabelludo y sólo con la "Anticaspina Pascual" se consigue extirparla y mantenerlo limpio de caspa, al paso que cura la afección. No quitarse la caspa, es buscar voluntariamente la calvicie. La "Anticaspina Pascual" que se vende en todas partes, cura siempre, es inútil todo tratamiento, cuando los bulbos del cabello están muertos.

Se vende en todas partes



ción y vertiendo lágrimas de dicha. Al mismo tiempo sus nietos le ofrecían una corona de rosas y de lirios.

La abuela, que presenciaba aquella tierna escena, les dijo:

—Esta corona de rosas y azucenas es imagen verdadera de la alegría que sentís viendo la lozanía que vuestro abuelo ha conservado bajo sus blancos cabellos. Sin embargo, la más hermosa corona que los padres y los abuelos pueden poseer está constituida por hijos y nietos que florezcan como rosas y que sean puros é inocentes como lirios.

El abuelo añadió, dirigiéndose á sus nietos:

—A fin de que vuestros padres y vuestros abuelos sean siempre felices, quiero haceros copiar esta corona por un pintor de fama. En medio del círculo de flores se trazarán en letras de oro estas palabras, que todo niño, en sus mejillas haya adornado Dios con el amable candor de la inocencia, debe grabar profundamente en su corazón:

Sea tu intención y  
tu alma pura  
Como los lirios que en  
el valle crecen,  
Y verás que en tu cara  
resplandecen  
De la rosa el color y  
la frescura.

**RECETARIO**

DE MORAL.—Instrúios en materia religiosa, que la ignorancia en ella os hará desbarrar muy á menudo.

DE HIGIENE.—El desaseo es indicio seguro de pereza ó de mala educación.

DE COCINA.—*Tortilla al ron*—Bátanse huevos y hágase una tortilla como la francesa y sírvase en fuente de porcelana de hierro. Ya en la mesa, se rocía con buen ron y azúcar fino y se prende fuego para que se queme el ron y se caramelize el azúcar, resultando un plato gustoso y de distracción.

ANTONIO LEHMANN

SAN JOSÉ, C. R.

**TRABAJOS DE**

Imprenta y de Encuadernación.

**BOTICA**

—DE—  
**PARIS**

**Carlos M. Jiménez**

Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M<sup>o</sup> Fuentes.

**FOLLETIN**

Los Humildes

POR

**A. PEREZ NIEVA**

Flores madrileñas

LA VENDEDORA

Bienvenido Abril. En las calles ha estallado ya el alegre pregón de todos los años; á cada momento repercute en el aire, metiéndose por ventanas y balcones, un grito gatural que dice tableteando por el eco: "lilas de la Casa de Cam-

**CAPAS DE HULE Y PONCHOS**

para hombres y niños

**PARA MONTAR Y PARA CALLE**

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

**PUERTA DEL SOL**

Herrero Hermanos

**La Cervecería de Richmond**

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de anticépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

**una bebida agradable y sana**

y sobre todo libre del olor y del sabor á joco.

**Barbería Acéptica**

—DE—

**Pascual Montenegro**

Ninguna persona amante del aseo y del bien parecer ignora dónde se encuentra la Barbería Acéptica. A ella concurre lo más granado de San José por el esmerado servicio, pulcritud en el aseo y prontitud en el servicio. Cuenta este establecimiento con los instrumentos más adelantados en el arte y con perfumería fina y de primera calidad, además de un personal idóneo capaz de dejar satisfecho al más exigente.

**LA JOSEFINA**

**Gran Panadería**

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

**Alberto Odio**

**LA EDUCACION**

**Librería y papelería**

—DE—

**M. V. BLANCO**

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

**Barbería Moderna**

—DE—

**Rigoberto Castillo**

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y al público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.

Una visita y os convenceréis.

po, lilas...." Y cargada con una enorme cesta que rebosa de florecillas azules, haciendo escala el domingo por la mañana en la puerta de las iglesias á las horas de misa, y estacionándose por la tarde en la calle de Alcalá, se distingue una figura de mujer de pueblo que vaga todo el día, todos los días, llenando de aromas la población.

Es la alegoría de Abril... ¡Cómo ha de ser!... En los tiempos prosaicos que nos han cabido en suerte no se la concibe de otra manera. La fantasía se imagina

el hada de las lilas de distinto modo: hermosa, con una hermosura clásica y correcta, el cabello suelto, desnuda y cubierta sólo por transparentes velos, el blanco rostro lleno de maliciosa dulzura y desparramando un ramo de las democráticas florecillas.... La realidad se lleva siempre obsesión tan simpática; la diosa va vestida con falda de percal, gasta los zapatos rotos; usa un delantal mugriento, patillas de chula, cínico peinado; se le adivina que no se lava nunca, y muerde con delicia un zoquete de

pan, voceando entre bocado y bocado el diminuto arbusto de las moradas hojas....

En Madrid, fuera de las de los teatros, no existe el tipo de la florista. Esa graciosa y linda silueta parisien, ataviada con su cofia blanca y cargada con el cestillo de mimbres lleno de rosas; no existe entre nosotros y es lástima, porque constituye una cosa adorable el ramillete ofrecido por la mano de una vendedora joven y compuesta. El oloroso bouquet y la muchacha que lo conduce se

completan; el manojito de claveles necesita la sonrisa pícarosca y el planchado delantal; son dos frescuras de adolescencia: la del capullo nuevo y la de la chiquilla arregladita.... Unidas las dos constituyen una figura llena de encanto, interesante, el gran atractivo de la coquetería transparente y limpia.

En Madrid las flores se venden de cualquier modo, como las avellanas y lechugas, por mujerzuelas desgreñadas y harapientas, que profanan con sus dedos callosos y renegridos los ver-

**NICOLAS F. MEZA**

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

**¿Quiere Ud. saber una gran verdad?**

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

**La Gran Señora**

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiro, zarazas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

**Jardinería La Flor**

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

**ALFREDO BRADE**

**TELEFONO 185**

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

**Jorge Morales Bejarano**

viso importante

**BERTHEAU**

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C<sup>o</sup>

**ESPACIO RESERVADO**

PARA

**EL BAZAR DE SAN JOSE**

—DE—

**JUAN RAFAEL MATA**

TIP. DE EL INDEPENDIENTE